

## Antibes : Fort Carré. ©Département06

propriété de la ville d'Antibes.

L'histoire du Fort Carré d'Antibes commence en 1553, quand Henri II fait construire, sur l'emplacement d'une chapelle, une tour ronde d'artillerie, la tour Saint-Laurent. Elle fut augmentée entre 1565 et 1585 d'un ouvrage bastionné en étoile – le Fort Carré –, qui verrouille l'accès au port d'Antibes, position stratégique à la frontière du Royaume de France. En 1592, pendant les guerres de religion, occupé par les forces du duc de Savoie, le fort est assiégé puis repris par les Français. À la fin du XVIIe siècle, il est modifié selon les plans de Vauban. Ce nouvel ouvrage permet, en 1747, durant la guerre de Succession d'Autriche, de résister aux tirs de l'artillerie austro-sarde et de la marine anglaise. Le Fort Carré tint son rôle de sentinelle jusqu'au rattachement du comté de Nice à la France en 1860. Déserté au profit de casernes plus modernes, il est classé au titre des Monuments historiques en 1906. Cédé par l'Armée au Ministère des Sports en 1967, puis restauré, il est depuis 1997 la